

Medienkonferenz: Neues Ausbildungsmodell in Hausarztmedizin

26. Oktober 2007

«Medizinstudium in Bern wird zum Konzerterlebnis»

Dr. med. Marcus Grossenbacher

Präsident Verein Bernischer Hausärztinnen und Hausärzte VBH

Der VBH freut sich über das neue Berner Curriculum, dessen Start wir heute gemeinsam mit FIHAM, Fakultät und Studierenden offiziell bekannt geben.

Studierende der Medizin an der Universität Bern können nun ab sofort hautnah Hausmedizin erleben und erlernen; Hausarztmedizin als Kontrapunkt zur Spital- und Spezialistenmedizin. Mit diesem Kontrapunkt wird das Studium der Medizin an der Uni Bern ausbalanciert oder anders gesagt zum Konzerterlebnis.

In Bern wird 18 Monate nach der Hausärzte–Demonstration auf dem Bundesplatz eine der Kernforderungen erfüllt und umgesetzt: Die Hausarztmedizin ist in der Lehre, das heisst in der Ausbildung junger Ärztinnen und Ärzte mit einem 1:1-Teaching verankert.

Der VBH hofft, so den Hausärztemangel in 11 bis 12 Jahren mildern zu helfen: motivierte Lehrärztinnen vermitteln den Studierenden das Langzeit-Case-Management von chronischen und polymorbiden Patienten, ebenso wie das ‚Handwerk‘ der hausärztlichen Notfallmedizin und Krisenintervention. Wir Hausärzte freuen uns, dass die Berner Medizinstudentin ihrem ersten ‚echten‘ Patienten in einer Hausarztpraxis begegnet.

Für die Lehrärzte in Hausarztmedizin bedeutet das neue Berner Curriculum Wertschätzung ihrer Alltagsarbeit, der Langzeitbetreuung und Beratung von Patientinnen und Patienten als Fachärztinnen und Fachärzte für allgemeine und innere Medizin.

Diese Lehrärzte sind ein fruchtbarer Boden für Forschung in Hausarztmedizin an der Universität Bern. Eine zukünftige Leiterin für Forschung (die Zukunft der Medizin ist weiblich) markiert den nächsten Schritt in Richtung Ordinariat für Hausarztmedizin an der Uni Bern.

Weitere Informationen:

Dr. med. Marcus Grossenbacher

Präsident Verein Berner Hausärztinnen und Hausärzte VBH

Bolligenstrasse 52

3006 Bern

Tel. +41 (0)31 330 90 02

Fax +41 (0)31 330 90 03

sekretariat@bernerhausarzt.ch